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１ 報告事項 

  （１）平成２３年度中学生国際交流研修事業について 

    （２）指定管理者の指定について 

 

２ 審議事項 

平成２３年議案第５２号 

平成２３年度江別市一般会計補正予算（第３号）について 

 

 ３ その他 

○各課所管事項について 

 中学生サミットの開催について 
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上野委員 

（開会） 

それでは、ただいまから、平成２３年第１１回定例教育委員会を開会いたします。 

本日の議事日程は配付のとおりであります。会議に先立ち、本日の会議録署名人を郷委

員さんにお願いします。 

それでは、議事に入ります。 

１の報告事項（１）「平成２３年度中学生国際交流研修事業について」の報告を求めま

す。小林生涯学習課長お願いします。 

 平成２３年度中学生国際交流研修事業についてご説明いたします。 

報告事項（１）の１ページをご覧ください。今年度の事業につきましては、１２月１日

から１１日の１１日間、実施を予定いたしてございます。今回の訪問団のメンバーにつき

ましては、１ページの中段に記載のとおりでありますが、団長には立命館慶祥中学校の吉

田 亘先生に、生徒の引率、指導と全体調整を江別市国際交流員のロバート・ヒギンス氏

にお願いしております。参加者は、中学２年生３名と３年生３名の合計６名であります。

各参加者は、今年度の派遣割り当てに該当する中学校からそれぞれ推薦をいただいて決定

したものでございます。 

行動予定につきましては、２ページに記載のとおりでございますが、訪問する生徒につ

いては、２日から７日までの６日間、各家庭にホームステイをし、家庭生活を体験すると

ともに、ダマスカス中学校への体験入学により同年代の生徒との交流を行います。また、

最終日には、一日、小旅行を行い、大自然に触れたり、文化に触れたり、国際理解や交際

感覚などの見聞を広めるプログラムとなっております。 

８月３１日（水）に第１回目の事前研修会を行い、自己紹介の中でそれぞれの研修事業

に臨む思いや意欲を発表し合った後、訪問計画の確認や役割分担、歓迎交流会での発表内

容などを確認しております。事前研修会は、９回を数え、１１月２４日（木）１６時１５

分に市長への出発のあいさつを行い、１２月１日の出発を迎えるばかりとなっておりま

す。以上でございます。 

ただいま報告のありました「平成２３年度中学生国際交流研修事業について」の質問等

がございましたらお願いします。 

 立命館慶祥中学校の参加というのは、初めてですか。 

 最近になって、市内の中学校ということで立命館慶祥中学校にもお誘いをかけておりま

して、今回が初めて参加となります。 

 初めての参加で、引率者も立命館慶祥中学校の教諭ということなのですね。 

 はい。そうです。 

 

 他にいかがでしょうか。 

 ８月に人選をしてから、これまでにすでに９回もの事前研修を行っているということで

すが、その内容を教えてください。 

 ８月３１日に、自己紹介と挨拶とお礼の言い方と、パスポート申請について行いまして、

９月にはグレシャム市に着いたときの歓迎会での出し物を決定し、英会話の研修をＡＬＴ

等と行っております。３回目は、引率する先生が向こうで授業を行いますので、その内容

と生徒がどういうようにお手伝いをするのか、ということを行っております。４回目では、

ホームステイについての留意事項を確認し、歓迎会での出し物の練習をしております。１

０月１９日の５回目には、昨年度グレシャムに行った生徒を呼びまして、実際の体験談を

聞いております。第６回目には、保護者も交えて事業の概要、日程等の説明を行いました。

７回目の１１月９日は、出し物の仕上げを中心に行っております。また、１１月１８日に

は入国審査の英会話の研修をＡＬＴと行っております。１１月２４日に市長へ挨拶をした

後に、旅行会社から日程説明を改めて受けて、荷物の入れ方や大きさなどのチェックを受

けます。復習として、今まで行ってきたことについてのＱ＆Ａを英語でやりとりする、と

いった内容になってございます。 

ありがとうございます。これまでちょっと不勉強でした。こうしたことは、大変良いこ

とだと思います。 

他、いかがですか。 

そういった長い期間、研修を行っているということですが、ホームステイ先というのは、
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もう大分前に決まっていたのですか。 

これが、なかなか決まりませんでした。最近、やっと決まって、向こうからインターネ

ットで、顔写真とか個人のプロフィールとかが来ましたので、行く前に、自己紹介も兼ね

てメールを送ったところであります。向こうの休みの期間が長いこともあって人選が遅れ

ていました。 

ちなみに、ホームステイ先への謝礼というのは、何か品物で行うのか、あるいは、現金

なのでしょうか。 

おみやげ程度で、謝礼というのはございません。個人的に持って行きたいものがあれば、

ということでは説明しておりますが、高額なものにはなりません。行った先の学校の子ど

もたちに、珍しいものとして穴の空いた５円玉とか、高額でないものということで指示し

ております。 

お金ではないということですね。 

そういうことです。 

 

 他はいかがですか。 

（なし） 

それでは、本報告について終了してよろしいですか。 

（一同了承） 

次に、報告事項（２）「指定管理者の指定について」の報告を求めます。小林生涯学習

課長お願いします。 

 報告事項（２）の１ページ「指定管理者の指定について」ご説明申し上げます。 

生涯学習課が所管しております、旧町村農場につきましては、江別市公の施設の指定管

理者の指定の手続等に関する条例第４条の規定に基づき、平成２４年４月１日から当該施

設の管理を行う指定管理者となるべき団体の公募及び選定を終えましたことから、地方自

治法第２４４条の２第６項の規定に基づき、当該被選定者を指定管理者として指定するた

め、あらかじめ議会の議決を求めるものでございます。 

 それでは、資料についてご説明申し上げます。かがみのぺージにつきましては、応募団

体によります施設毎の提案概要であります。表の上から、申込者、管理実績業務名、総事

業費、提案指定管理料、利用料金制導入の有無、自主事業の内容、特記事項について記載

していますのでご参照願います。 

 指定管理者選定結果報告書の１ページをお開き願います。指定管理者選定委員会により

ます選定結果報告書となります。指定管理者に管理を行わせる旧町村農場につきまして

は、１ページに選定委員名簿、選定経過、応募状況、２ページには、審査得点、選定団体、

選定理由について記載のとおりでございます。３ページにつきましては、採点の集計結果

表でございます。得点につきしては非常に均衡しましたけれども、施設の安定監理の点で、

５項目中３項目で上回った、江別河川防災環境事業組合となったものでございます。以上

でございます。 

ただいま報告のありました「指定管理者の指定について」の質問等がございましたらお

願いします。 

 

 私から、一ついいでしょうか。総事業費についてですが、協働ねっとわーくは、江別ガ

ーデンとか、文化の伝承や歴史に関することなど、いろいろと事業を実施するものが多い

ので総事業費がこれだけかかるが、市の指定管理料は同じです、という考え方でいいので

しょうか。 

そのとおりでございます。協働ねっとわーくは、自主事業といたしまして「江別マルシ

ェ」という農産品の地産地消という部分で、毎回、結構な額の収入を見込み、また支出も

増額を見込んでいるということで、総事業費の額が増えてございます。基本的には、市の

指定管理料は定額でございますので、それらの事業費については自主事業等で賄っていく

という提案でございます。 

 わかりました。 

 他にいかがでしょうか。 

それでは、本報告について終了してよろしいでしょうか。 

（一同了承） 
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続きまして、２の審議事項に入ります。 

平成２３年議案第５２号「平成２３年度江別市一般会計補正予算（第３号）について」

の説明を求めます。木村総務課長お願いします。 

１２月に開催されます第４回江別市議会定例会に提出を予定しております、一般会計補

正予算の概要につきましてご説明いたします。資料をご覧ください。 

初めは、１０款１項「教育総務費」の、事業名「子どものための読書環境整備事業」で

ございます。これは、情報図書館に指定寄附がありましたことから、学校図書館に貸し出

す児童図書購入費の増額補正となります。 

次は、１０款４項「社会教育費」の、事業名「公民館施設補修整備事業」でございます。

これは、生涯学習課所管事業でありますが、公民館を利用する障がい者の利便性向上のた

め、多目的トイレをオストメイト対応とするために要する経費の増額補正でございます。

３公民館の中で、最も利用者が多く、かつ、大きく改修の必要がない野幌公民館に設置し

ようとするものでございます。 

次は、１０款５項「保健体育費」の、事業名「体育施設整備更新事業」でございます。

これも生涯学習課所管事業でございますけれども、市民体育館にサウンドテーブルテニス

台、これは視覚障がい者用の卓球台のことでございますが、これを１台購入する経費の増

額補正でございます。現在ある１台を２台に増やすことによりまして、障がい者スポーツ

の振興を図ろうとするものでございます。以上です。 

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けいたします。 

 サウンドテーブルというのは音が出るのでしょうが、どんなものなのですか。 

 卓球台の上に木枠が立っておりまして、その中にネットが球よりも４ｍｍ高い位置に張

ってあります。その下を錫の入った卓球の球を打ち合って、球がエンドに付いた時に点数

が入るというもので、得点は２１点制で普通の卓球と変わりません。目の見えない方が行

う卓球として普及しております。 

 他にいかがでしょうか。 

 点数が入ると、１点入りましたとか、いろいろ言ってくれるのですか。 

 まず、サーブを打つ時に、「いきます」という声を掛けて打って、それを、錫の音を聞

いて打ち返すというものです。審判も付きます。打つ前に声を掛けなければならないとい

うルールです。 

 卓球台がしゃべるのではないのですね。 

 はい。そうです。 

 

 他、いかがですか。 

 実際に使う人はいるのですか。 

 市民体育館会議室で実際に置いておりまして、週に２回ほど個人の方が利用しておりま

すが、団体の方が来た時には１台では足りないということで、補助金がちょうどありまし

たので、今回２台目を購入するものでございます。 

他はいかがでしょうか。 

（なし） 

それでは、平成２３年議案第５２号「平成２３年度江別市一般会計補正予算（第３号）

について」を承認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

 それでは、そのように承認いたします。 

次に、３のその他でありますが、各課所管事項は何かございますか。 

では、園部学校教育支援担当参事、お願いします。 

学校教育支援室より、中学生サミットにつきましてご説明いたします。 

今年で４回目となります「平成２３年度えべつ中学生サミット＆いじめ根絶子ども会

議」が、あさってになりますが、１１月２４日（木）の午後２時から、野幌公民館ホール

におきまして、立命館慶祥中学校を含む市内の全中学校から４８名の生徒が参加して開催

されます。 

内容としましては、学校や地域で実践した地球環境に配慮した取り組みやいじめ根絶の

取り組みなどについて、各中学校の生徒代表者が事例発表を行い、全体で質疑や意見交換

を行うというものであります。今年度から、生徒の自主性を高めるという主旨で、生徒自
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らが司会を務め、進行にあたるということになっております。お時間がございましたら是

非ともご臨席のほどお願いしたいと思います。よろしくお願いいたします。 

２４日（木）午後２時からということですので、極力、時間を割いて出席いただきたい

と思います。 

他に、各課所管事項、ございますか。 

なければ、次回の教育委員会での予定案件について、木村総務課長から説明をお願いし

ます。併せて日程についてもお願いします。 

次回の教育委員会の案件でございますけれども、報告事項といたしまして、平成２３年

第４回江別市議会定例会一般質問について、平成２３年度第２回学校一斉公開アンケート

集計結果について、来年度に向けた学校選択制にかかる申請状況について、成人のつどい

の開催について、を予定しております。 

また、次回の定例教育委員会の日程でございますけれども、１２月２２日（木）午後２

時からと考えておりますけれども、皆さまのご都合はいかがでしょうか。 

ただ今の日程の関係でありますけれども、１２月２２日（木）午後２時からということ

で、各委員の都合はいかがでしょうか。 

（一同了承） 

それでは、次回の定例教育委員会は１２月２２日（木）午後２時からを予定いたします。 

以上をもちまして、第１１回定例教育委員会を終了いたします。 

 

（閉会） 

 

                                   終了 午後２時２４分 

 

 

 

 署名人（委員長）  長谷川 清明 
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